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□本报记者 王春霞

7月 1日上午，由平顶山晚报
主办、尚榜高考团队协办的“鹰城
学霸学习经验交流会”在佳田国
际大酒店举行。我市高考文理科
高分学霸先后登台发言，与赶到
现场的200多位学子及家长分享
了他们的成长故事及学习经验，
现场反响热烈。

当天上午 8 点多，许多学生
在家长的陪伴下赶到会场，也有不
少家长是替孩子来“取经”的。市
民林霞早早地赶来：“儿子上高中
来不了，他让我来听听再转述给
他。”家住宝丰县闹店镇的陈女士
也带着一双儿女赶到了现场，儿
子上小学，女儿上初中，她说：“我
主要是想让孩子来见见世面，看
看城里的学霸都是怎么学习的。”

学霸现场分享学习生活心得

上午9时，会场里座无虚席，
交流会正式开始。市一中实验班
女生李熠晖首先登台，这位长相
清秀、一袭白裙的女孩今年考出
了 655 分的高分，名列全市文科
第二名，拟报北京大学。李熠晖
首先讲述了高考的心得与体会，
随后根据自己的经验，向学弟学
妹们讲解了如何做好高中学习规
划及各科的学习方法和技巧，思
路清晰，实用性强，赢得了学子和
家长的热烈掌声。不少学生和家
长还带了纸笔，现场做记录，有的
直接用手机录音。

在发言结束后的提问环节，
面对一位学生家长“关于如何培

养学习兴趣”的提问，李熠晖拿自
己培养对数学的兴趣为例来说
明，“合作学习是提升兴趣的一个
方法，做完一道难题之后，要与同
学进行交流，在交流解释的过程
中，找到好的解题方法，如果自己
的方法好，就会有成就感，这样就
对数学越来越有兴趣了”。

接着，高大阳光的理科生胡
荣哲上台与学弟学妹分享自己的
学习经验。市一中实验班男生胡
荣哲在今年高考中考出了669分
的高分，名列全市理科第4名，拟
报北京大学医学部。胡荣哲的发
言幽默风趣，台下不时发出掌声
和笑声。他认为，英语是一个逐
渐积累的过程，每天死记硬背单
词，可能过几天就忘了，通过阅读
英文原版小说来扩大词汇量是一
种有效的方法。他读《暮光之城》

《霍乱时期的爱情》，碰到不认识
的单词就记下来查词典，一本英
语词典都被他翻烂了。另外，他
的理综考出了280分的高分，对于
如何学好理综，他也给出了很好
的建议。

随 后 ，就 读 于 北 京 大 学 的
2016年我市高考文科状元杨汀娟
上台讲述了自己上大学之后的感
悟。她说，感觉自己与大城市学
生最大的差距就在于外语水平，
因为周围很多同学可以流畅地用
英语与留学生交流，但她做不到，
很多其他来自河南的学生也做不
到。她建议现在的学弟学妹要重
视英语的口语及听力，如果有机
会与外教交流，一定要抓住。

除了上述三位提前约定发言
的学霸，交流会上还来了一位意
外之客——2016年我市高考文科

高分考生、现在就读于南开大学
的史月强。史月强与杨汀娟一样
毕业于市一中实验班，当天她原
本是来找杨汀娟玩的。“你也是学
霸，上台给学弟学妹们讲讲吧。”
记者在现场动员，史月强愉快地
接受了邀请，临场发挥，讲述了自
己的成长故事及人生感悟。她
说，自己非常感恩母亲的鼓励式
教育，不管她考得多差，母亲从来
不批评。关于英语，她的感受与
杨汀娟一样，上大学之后发现自
己的英语水平还差得太远。

家长希望多举办类似活动

上午11点半，交流会结束后，
一些学生和家长还不愿离去，围
着 4 位学霸咨询交流。刚参加
完中招考试的市六中女生熊翊
辰表示很有收获，她说：“我马上
要上高中了，学哥学姐们讲的高
中学习方法和技巧，对我很实
用。”有位家长给李熠晖写纸条，

“索要”发言稿，希望带给尚在学
校考试的女儿，让女儿回家学习
一下。很多家长表示这样的学习
经验交流会对学生们很有帮助，
希望晚报多举办这样的公益活
动。市民韩先生专门要了胡荣哲
的电话，称今后方便孩子学习交
流。他说：“这些学霸不仅智商
高，情商也很高。学生不仅要会
学习，还要会做人。”

此次“鹰城学霸学习经验交
流会”是一次公益活动，得到了尚
榜高考团队的大力支持，这是一
家专注高中优质教育的辅导机
构，本报在此表示感谢。

四位学霸传“秘籍”
学子家长忙“取经”

本报“鹰城学霸学习经验交流会”举行

□记者 李霞/文 李英平/图

本报讯 6 月 30 日晚，在市
区光明路北段的劳模小区里，负
责该小区物业的阳光物业公司
花房养护的 7 株昙花一夜之间
开放数十朵（右图），暗香浮动、婀
娜多姿，让众多居民大饱眼福。

“快看，这个开了！还有那
个！”“蹲下拍，蹲下拍，这样能拍
到整朵花！”当晚9点多，当记者
闻讯赶到劳模小区居民休闲小
广场上时，看到广场中央摆放着
3大 4小 7盆昙花，绿叶间分布
着数十朵含苞待放的花蕾及少
量盛开的昙花，四周挤满了或

蹲或站的居民，大家都在忙着
拍照。

阳光物业公司工作人员孟
丽丽告诉记者，这7株昙花原本
是一株，种植在公司下属的一处
花房内，经过十多年的繁殖，逐
渐长到如今的7株。从4年前开
始，每年这个时节都会开放。为
了让小区居民欣赏到昙花盛开
的美景，当天下午，他们专门找
车将这几株昙花拉到了广场上。

家住该小区 2 号楼的郜文
双和邻居丁永军吃过晚饭就来
了。她们俩一人一部手机，从各
个角度给昙花拍照、录像。二人
告诉记者，她们两家都种有昙

花，而且都养了四五年，可从未
开放过。这次听说小区里的昙
花开了，就想来好好欣赏一下。

当晚10时许，昙花集中开放
的时刻到了。只见一个个原本
打着花苞、纺锤状的花骨朵慢慢
地向上翘起，雪白的花瓣慢慢地
一层层张开，露出淡黄色的花
蕊，在绿叶的衬托下，显得洁白
无瑕，清淡高雅，空气中也开始
弥漫起一股沁人心脾的花香。
记者粗略数了一下，当晚这7株
昙花开放了近50朵。

居民刘博开心地举着手机
对记者说，他刚刚将昙花照片传
到了朋友圈，不少朋友点赞呢。

七株昙花怒放近50朵 引众多居民欣赏拍照

□记者 孙书贤

本报讯 6月30日上午10时许，
在郏县黄道镇后湾村东北部，伴着
长长的火车汽笛声，一列火车从三
洋铁路黄道站徐徐向东驰去，标志
着三洋铁路（三门峡—江苏洋口港）
黄道站压道通车。

三洋铁路黄道站是三洋铁路郏
县段以东比较大的一个综合性客货
运输站，总投资1亿余元，占地23万
多平方米，建有综合办公楼、信号指
挥楼、机车和线路维修车间、货运站
场、客运站场等设施。

继去年8月19日三洋铁路郏县
站（位于安良镇神前村北）建成通车
后，承担郏县站至黄道站全长14公
里建设任务的中铁建大桥局的施
工人员，加班加点全力加快郏县站
至黄道站段的施工进度。特别是
在全长 2155米、总投资达1亿多元
的安良隧道施工中，施工人员克服
重重困难，使三洋铁路郏县段以东
最长的一条隧道按时贯通。据河南
禹亳铁路工程建设指挥部有关负责
人介绍，三洋铁路黄道站如期压道
通车，不仅为9月30日三洋铁路黄
道站以东按时正式运营奠定了基
础，也为今后郏县在铁路运输上西
进东出、资源外运提供了良好的交
通基础。

据了解，三洋铁路是在中原经济
区规划基础上建设的一条中西部地
区出海通道，被列入我省“四纵六横”
铁路通道之一、国家中长期铁路网
规划和国家综合交通“十三五”规
划，途经3省13市27个县（区），全长
1160公里，河南段全长550公里。

三洋铁路
郏县黄道站
压道通车

院校推荐：乌拉尔国立交通大学、莫斯科国立大学、列宾美术学院等。
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不要让高考成绩成为您精彩人生路上的绊脚石。俄罗斯留学让
成绩平庸的你，拥有一次重新站在起跑线上的机会。

选择理由：留学门槛低，费用合理，学历含金量高，中俄互认。

俄罗斯留学 梦不是

交流会后，许多家长围着学霸咨询交流。本报记者 李英平 摄


